

**DESSERTERS EXECUTED.**—This morning, at half past 6 o'clock, two deserters were shot on the plaza in the same spot where the traitor Corral was shot. These men deserted immediately after the battle of Rivas, and were subsequently captured by the soldiers of Col. Mendez, on the road to Leon. They were making for Realejo, with the intention of embarking at that port for California, or else going into Honduras. They were brought back and tried by a regular court-martial and sentenced to be shot. The execution was fulfilled this morning.

Both of these men died bravely, and it is unaccountable that they should have fled from so imaginary a danger as that apprehended from Costa Rica. They were both Catholics, and last evening the solemn rites of confession were administered by the Father.

All the Americans in the city were present at the execution, and the plaza was pretty well filled with the people of the city.

They both advised the soldiers to remain faithful to the service and never desert, for it was almost certain their crime would overtake them.

**SUICIDE OF A MEXICAN OFFICER.**—Don Luis Graso, a commander in the Mexican Artillery Ordinance Department, committed suicide at his boarding house, Walker street, New York, on Friday, March 15th, by shooting himself through the head with a revolver. The deceased has been in the city for several months, purchasing supplies for the Mexican army, and had at various times shipped large quantities of ammunition and other implements to the port of Vera Cruz.

Early in January he exhibited symptoms of insanity, supposed to have been caused by his anxiety in regard to the condition of his native country. On the 18th of that month he attempted to shoot both himself and one of his servants. He ceased was thirty-three years of age. He was to have been taken before the Court of Lunatics, inquiring to-day, when his alleged lunacy was to have been tested. This course he was averse to, and it probably had its effect in inducing him to take his life.

**RECRUITING IN THE UNITED KINGDOM.**—In the House of Commons, on the 28th of February, Sir De L. Evans gave notice that, on the House going into Committee on the War Estimates, he would propose a resolution disapproving the conduct of Government in repeatedly refusing offers from most respectable parties in Canada to raise troops for service in the Crimea from among British colonial subjects, while at the same time abortive attempts were being made to enlist recruits for the same service in the adjoining territory of a neutral State, contrary to international law.

**PATROL ON THE OHIO.**—A bill to establish a patrol on the Ohio river to prevent the escape of slaves has been defeated in the Kentucky Legislature. One of the members said \$100,000 worth of slave property had escaped from the border counties since Christmas.

Mr. Schleiden, the Minister resident at Washington of the Republic of Bremen, lately presented on behalf of his government, to Lieut. Maury a beautiful gold medal, in token of the high appreciation entertained by his government of Lieut. Maury's merits in regard to all maritime interests.

According to a report recently submitted to the Chamber of Commerce, the trade between the United States and Canada has quadrupled during the last three years, and is only exceeded by two countries, viz: England and France. Its value is nearly equal to the commerce of the latter.

**GEN. WALKER.**—The General and his staff, consisting of Col. Bruno Natzmer, Maj. O'Neil and Lieut. Gist, arrived in town quite unexpectedly about 9 o'clock last night. The escort consisted of ten Rangers, under command of Capt. Waters.

**REFRESHING.**—During the week we have been visited by frequent and plentiful showers, to the great delight of the people and the sweet refreshment of the earth. With the season of rain and verdure, the health of the city returns.

The tonnage of the United States for 1856 is started at 5,212,001 tons, that of Great Britain in 1854, at 5,045,270, and that of France, in 1854 at 816,000.

**ABANDONED AT SEA.**—The ship Potomac, from New York for Australia, was abandoned at sea January 13. The captain and eleven men reached the coast of Brazil, but the mate with five men, who were in another boat, had not been heard of.

**ELECTIONS.**—The next steamer will bring us the result of the elections in Connecticut and Rhode Island.

# Parte Española.

Sábado, Mayo 10 de 1856.

SE PUBLICARA  
TODOS LOS SABADOS,

TERMINOS DE SUSCRIPCION:  
Por una copia, el año, ..... \$ 8 00  
Por una copia suelta, ..... 20

TERMINOS ADVIRTIENDO:  
Por una cuartillo de ocho lineas, primera insercion, ..... \$2 50  
Cada insercion consecutiva, ..... 1 50

EL TRABAJO DE CADA DESCRIPCION será ejecutado con limpieza y despachado en los términos mas razonables, en la oficina del Nicaraguense, hácia la parte, Nordeste de la plaza, (directamente hacia la Cabida)

**AJENTES.**  
En la Bahía de la Virgen. W. & J. GARRARD  
En San Juan del Norte. W. N. WOOD & SON.  
En Punta Arenas, ..... Don DIONISIO TIRON.

## DE OFICIO.

INTENDENCIA GENERAL DE EJERCITO.  
Granada, Abril 12 de 1856.

Todos los que hayan hecho suplementos en efectos ó efectivo para el ejército se presentarán en la oficina de esta Intendencia General con los comprobantes necesarios, á fin de proceder á la correspondiente liquidacion.

De órden del  
Brig. Gral. Domingo de Goicouria.  
Intendente General.  
Thomas P. Fisher,  
Col y primer asist. Intendente General.

Señor Ministro de la guerra del Supremo Gobierno de la República.—D. U. L.—Reduccion de la Trinidad, Abril 24 de 1856.—Del Comisionado del Supremo Gobierno, Comandante en Jefe de la 1.ª division expedicionaria.—Como manifesté á V. en mi oficio de ayer, emprendí mi marcha de S. Rafael hasta llegar á la hacienda Colon, en donde pernocté con la division de mi mando, y hoy al amanecer levanté el campo, y he llegado á este pueblo á las doce del dia. En el camino se me informó que D. Fernando Chamorro á la cabeza como de 400 hombres, habia ocupado el dia anterior esta plaza. Continué mi ruta tomando á cuantos encontraba para informarme mejor, y por algunos de estos se me dijo: que el enemigo habia marchado en la madrugada por el rumbo de Estelí. Todo resultó ser cierto, con solo la diferencia de que el número de la fuerza enemiga es de 313 hombres, 100 de estos con armas de fuego y el resto con flechas.

Yo estoy resuelto á perseguir al enemigo sin demora alguna, por lo que me moveré hoy mismo.—Acabo de dirigir un correo al Sr. Jeneral Valle y Coronel Berrios dándoles aviso del movimiento del enemigo, á fin de que estén alerta.

Quedo del Sr. Ministro atento servidor.  
—Mariano Salazar.

Ministro de la guerra del Supremo Gobierno de la República.—D. U. L.—Punta Icaos, Abril 28 de 1856.—Acaba de venir un bote procedente de S. Juan del Sur, ahora que son las cuatro de la tarde, el cual ha hecho su navegacion en treinta horas, su Capitan D. Miguel Morris, Tomas Eduardo pasajero, su tripulacion Johumun tis hi Beaman, todos estos norte americanos y William Brom, Russ; la embarcacion ha sido despachada para el Puerto de la Union por el Comandante de S. Juan del Sur, D. Salvador Mora, sin que se les hubiera querido permitir venir á este puerto.

El segundo de los sujetos mencionados que tiene relaciones con el Jral. Walker, lo mismo que los otros tres americanos, refiere que hace dos dias se esperaba en San Juan del Sur al Presidente Mora; pero que ayer se tuvo noticia que se retiró para Costa-Rica dejando órden á sus tropas para que verificaran lo mismo, á causa de la gran mortandad que experimentan por la peste: que al mismo San Juan del Sur habian llegado sesenta heridos, y venian en marela como ciento y tantos mas de las fuerzas de Costa-Rica de los de la accion del once, con objeto de embarcarse en un bergantin del Sr. Escalante que vino á llevarlos antes ayer de Punta-Arenas; y que el Teniente Coronel Granadino Arguello con otros sus compañeros que se encontraban en el mismo puerto de San Juan, se fueron tambien en seguimiento del Presidente Mora.

Los dueños del bote espresado lo han puesto á disposicion de esta comision, bajo las condiciones que yo guste, y me apresuro á poner en conocimiento del Supremo Gobierno este acto de patriotismo y de generosidad. El principal de ellos llegará en breve á esa ciudad para pasar hasta donde el Jeneral Walker, y él podrá dar al Gobierno los mas informes que necesite.

Soy del Sr. Ministro atento servidor.—  
José Guerrero.

## REPUBLICA DE NICARAGUA.

MINISTERIO DE HACIENDA.  
Casa de Gobierno,  
Leon, Abril 29 de 1856.

Sr. Prefecto del departamento de El S. P. E. se ha servido dictar en esta fecha el acuerdo siguiente:

### EL GOBIERNO.

Siendo conveniente en las actuales circunstancias, que la Gobernacion militar de este Departamento, asuma la Prefectura del mismo; en uso de sus facultades

### ACUERDA:

- 1.º La Gobernacion militar del Departamento de Occidente asume la Prefectura mientras dura la situacion de guerra en que se encuentra la República.
  - 2.º El secretario del despacho de gobernacion es encargado del cumplimiento del presente acuerdo.—Leon, Abril 29 de 1856.—Rivas.
- Y de órden suprema lo inserto á V. para su inteligencia y efectos.—Salinas.

### SENSACION PATRIOTICA.

Sabemos de una manera positiva, que ciertas personas de las que encabezan el partido que se titula *Lejitimista*, han traspasado para que el Gobierno de Costa-Rica aceptase como parte de aquella República los departamentos de Granada y Rivas, pertenecientes á Nicaragua; y que aquel Gobernante no ha tenido pudor para aceptar este desnaturalizado ofrecimiento, resolviéndose en consecuencia á hacer la guerra de conquista que tiene emprendida bajo el pretexto de venir á combatir á los que él llama filibusteros. Si la torpe ambicion y loca vanidad del Sr. Mora nos admira, la traicion y perfidia de nuestros compatriotas, nos escita una justa indignacion.

Está descubierta la verdadera causa de la guerra contra nosotros: y para colmo de la maldad, se han aparentado motivos patrióticos, con la mira de comprometer en ella á centenares de Centro-americanos, en apaces de abrigar sentimientos tan injustos como innobles.

El Gobierno de Nicaragua experimenta hoy la mayor satisfaccion de que el mundo vea, que en la causa que sostiene, están vivamente interesadas la integridad y dignidad de la República. Defendámosla, Nicaraguenses. Es preciso defenderla sin escarag sacrificios.—(Boletín Oficial de 1.º de Mayo.)

## EL JENERAL CARRASCOSA

AL PRESIDENTE DEL SALVADOR.  
Señor Presidente Don Rafael Campos.  
Leon, Abril 28 de 1856.

Muy apreciado Sr. mio.

Recordando los términos francos y puede decirse liberales, con que V. se espresó siendo Diputado en la Lejislatura del año anterior, haciendo la defensa de los derechos de los pueblos Salvadoreños contra ciertas tendencias de aquel Gobierno, juzgo que aunque V. tiene hoy el poder, no recibirá mal que le dirija algunas observaciones sobre la situacion del país, á la cual no puedo ser indiferente, con especialidad á la parte que atañe al Estado del Salvador en cuyas filas he servido hace veinte y cinco años, hasta el caso de confiármese el mando militar de su capital en la última invasion de Carrera. Así pues, si he sido un soldado Salvadoreño en los grandes conflictos de ese pueblo querido, si he defendido las instituciones liberales con mi espada, es incuestionable que tengo algun derecho para hacer á V. unas pocas observaciones sobre su política del dia relativamente á lo que puede comprometer las garantías que á los Salvadoreños les son tan caras, por haberlas conquistado en veinte

batallas, sacrificando á centenares de ciudadanos ilustres que desde su tumba condenan el silencio, cuando se trata nada menos que de derribar de un solo golpe el edificio que ellos levantaron á costa de su vida.

Lo haré, Sr. Presidente, con la franqueza de un soldado republicano, que lleno de confianza en la ilustracion y caballerosidad de V. cree que atenderá á la verdad y despreocupándose de toda idea de partido sabrá tambien escuchar la voz de la razon, sin atender á la pequenez de quien la espresa, considerando solamente la justicia con que lo verifica.

Disuelta la nacion por el partido servil rejentado por la aristocracia de Guatemala, los pueblos de Nicaragua, el Salvador y Honduras penetrados de las miras siniestras de dominacion con que esos hombres han trabajado desde la independencia para sojuzgarlos, han hecho en varias épocas grandes esfuerzos para rejenerar el país, con la esperanza de plantear un gobierno nacional; pero se han estrellado tanto en la venalidad de algunos de sus funcionarios, como en las continuas asechanzas de la dictadura de Guatemala, dedicada exclusivamente á mantener la desunion de los Estados, y á promoverles trastornos interiores aniquilándolos con la guerra, sin pudor de apoyarse alguna vez en fuerzas extranjeras que han bloqueado nuestros puertos: Todo esto ha prolongado el mal estar de todo Centro-América, hasta el caso de mojar su suelo con la sangre de sus hijos. Tan fatal situacion se ha hecho aun mas sensible para Nicaragua segun lo demuestra su última guerra destructora de 18 meses, terminada felizmente con el triunfo de la causa de los pueblos: este glorioso triunfo se obtuvo con el auxilio de unos pocos Americanos, y especialmente se debió á la pericia militar del bizarro Jeneral Walker, á quien este Gobierno confió acertadamente el mando en Jefe del Ejército.

La resurreccion de las instituciones libres en Nicaragua llenó de regocijo el corazón de todos los Centro-americanos, con ceptuándola como preliminar al reparo cimiento de la seguridad y la ley en todo el país. Los pequeños tiranos de los Estados temblaron, y atolondrados con un coloso al frente, que con el gorro de la libertad en una mano y la espada en la otra, les dice miserables, ha sonado la hora: de que los pueblos de Centro-América vuelvan á ser libres: contentos con el largo tiempo que los habeis oprimido y descendido á dar cuentas á Dios y á los pueblos de vuestros asesinatos á millares y de vuestros descarados robos, con que os habeis enriquecido dejando en la miseria á infinitad de familias! Al oír esta voz de trueno, aturdidos y viendo el término de sus atentados, aun buscan en esos mismos pueblos qué han sacrificado, un apoyo para prolongar su horrible dominacion.—Se ha querido engañarlos con el grito y las diatribas contra los Americanos y contra el Gobierno actual de Nicaragua, finjiendo que temen se comprometa la independencia, cuyo pretesto es tanto mas ridiculo en su boca, cuanto que hace mucho tiempo estuviéramos dominados por cualquier marca europeo, si se hubiesen realizado las constantes pretensiones del servilismo para darnos un año ya fuese inglés ó turco.

Estos son hechos Sr. Presidente, que han pasado á la vista de todo el mundo, y de que V. está muy bien impuesto; pero los he recapitulado lijeramente para entrar en materia en lo relativo al Salvador y á su actual Gobernante, á quien tengo la honra de dirigirle.

Se ha intentado aturdir á esos pueblos con muchas falsedades torpísimas contra Yankees; no solo se calumnia atrocemente suponiendo que se apoderan de las propiedades ajenas &c. hasta querer persuadir á la jente sencilla, de que son una especie de animales malignos, y otras futesas á este tenor, sino que se quiere hacer valer que tienen miras de dominacion en el país. No hay en todo Nicaragua, quien haya visto un solo hecho, un solo paso de estos hombres que atente á las propiedades: su comportamiento honroso y su respeto á las autoridades y vecinos, puede servir de modelo, sin que lo mas leve indique, que tienen mira ninguna de dominacion: ni tampoco pueden ser tiranos jamás los hijos de la gran República de nuestro continente. Mucho se han fatigado las gacetas de e-

Se permite la reproducción sólo para estudios académicos sin fines de lucro, y citando la fuente. - FEB